



La Universidad Central «Marta Abreu» de Las Villas: Monumento Nacional

El inicio de las actividades docentes en la Universidad Central «Marta Abreu» de Las Villas el 30 de noviembre de 1952, es el resultado de un proceso que tiene sus primeras manifestaciones en

1843, cuando el poeta villareño Gabriel de la Concepción Valdés (Plácido), se oponía a las medidas de cierre de la Universidad de La Habana y promulgaba la creación de dos centros más de ese tipo en el interior del país.

Este proceso se acentuó en la etapa seudorrepublicana, creándose en 1937 la Comisión Gestora Prouniversidad que ve culminados sus esfuerzos 11 años después con el decreto formal de su fundación.

Fundada en 1948 en la ciudad de Santa Clara, centro geográfico de Cuba, inició sus actividades docentes hace 57 años, en 1952.

En ocasión de conmemorarse el aniversario 57 de su fundación, fue develada la tarja que declara oficialmente como Monumento Nacional a la Universidad Central «Marta Abreu» de Las Villas, atendiendo a que es un ejemplo relevante de la arquitectura moderna en Cuba y una notable institución científica y educacional de la nación.

La tarja fue develada por los Profesores de Mérito: Dr. Juan Virgilio López Palacio y Dr. Antonio Rodríguez Palacios, de larga trayectoria estudiantil, docente, científica y administrativa en la Universidad Central «Marta Abreu» de Las Villas.

Según la resolución emitida por el Dr. Eusebio Leal Spengler, Presidente de la Comisión Nacional de Monumentos, el conjunto arquitectónico que conforma el campus universitario representó una solución funcional y orgánica con los postulados del movimiento moderno en el cual predomina la relación entre las edificaciones y su entorno.

La Universidad Central «Marta Abreu» de Las Villas se distingue, además, por sus valores históricos ya que el Comandante Ernesto Che Guevara estableció aquí —en la antigua Facultad de Ciencias (hoy Sala de Historia)— su comandancia como centro de operaciones para la toma de Santa Clara, entre otros hechos relevantes acaecidos en el recinto universitario.

El dictamen incluye también la trascendencia del Jardín Botánico de la ciudad que existe en sus predios, en el cual se conservan magníficos exponentes de la flora tropical de la región central.

Hoy, la Universidad Central «Marta Abreu» de Las Villas se enorgullece de su obra educacional, de prestigiar a la Educación Superior cubana con sus logros; se acredita por la postura internacionalista y solidaria a favor del progreso de muchas regiones del mundo, por su incidencia benéfica en sectores económicos, productivos y por sus proyecciones en la comunidad; puede mostrar con satisfacción los resultados académicos en la formación integral de miles de estudiantes, ya que ha hecho realidad las aspiraciones profesionales de varias generaciones de jóvenes cubanos y extranjeros, muchos de los cuales en otras circunstancias hubieran sido privados de tales oportunidades.

Ahora, la Universidad Central «Marta Abreu» de Las Villas está preparada para dar solución a múltiples problemas de nuestra realidad, es partícipe en la Batalla de Ideas por la soberanía e identidad del pueblo cubano, interviene en atrevidos proyectos, y acepta el reto de nuevas carreras, que representan nuevas especialidades, nuevas opciones y nuevos campos para el ejercicio profesional.

Vestida de pueblo, como la quería ver el Guerrillero Heroico, la Universidad Central «Marta Abreu» de Las Villas arriba a su

cincuenta y siete aniversario con el compromiso de que en los años venideros continuará trabajando para ser una Universidad centenaria con resultados igualmente fecundos, dignos de la condición que hoy le conceden: Monumento Nacional.

Consejo de Redacción